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Cher(e)s	ami(e)s,
	
Créé	 à	 la	 mi-juin	 2021,	 le	 Fonds	 de	 dotation	 Imagine	 a	 vocation	 de
financer	les	projets	de	transition	écologique	de	nos	territoires.
Les	entreprises	HS	France	et	Zaegel	Held	nous	ont	remis	fin	avril	2022
un	chèque	de	100	000€	pour	soutenir	les	actions	en	faveur	de	la	forêt.
C'est	 un	 grand	 encouragement	 qui	 renforce	 l'objectif	 du	 Fonds	 de
collecter	400	000€	par	an	dont	100	000	auprès	des	particuliers.
En	effet,	nous	espérons	trouver	300	à	400	personnes	conscientes	de
la	nécessité	d'investir	dans	l'adaptation	au	changement	climatique	(et
bien	entendu	dans	la	lutte	contre	ces	changements)	en	versant	100€
par	an…	c'est-à-dire	300	€	en	prenant	en	compte	la	déduction	fiscale
de	200€.
Ainsi,	en	versant	25€/mois,	chacun	peut	contribuer	à	abonder	le	Fonds
qui	viendra	soutenir	les	projets	de	forêts	pérennes,	d'alimentation	de
qualité,	de	protection	et	de	mise	à	disposition	de	la	ressource	en	eau,
de	 renforcement	de	 la	biodiversité,	de	 la	sortie	des	énergies	 fossiles
et	du	passage	aux	énergies	renouvelables,	de	l'écomobilité	etc.
C'est	 un	 projet	 innovant	 et	 ambitieux,	 merci	 d'y	 contribuer	 et	 de	 le
soutenir	en	le	faisant	connaître.
	
Jean-Pierre	Piela			

Je	fais	un	don	

Les	actions	menées…

Enquête	sur	les	forêts
privées

Depuis	 le	 20	 juin,	 les	 propriétaires
forestiers	 des	 cinq	 communes	 de
l'Ecoterritoire	 sont	 sollicités	 pour
participer	 à	 une	 enquête	 sur	 leurs
pratiques	 sylvicoles	 et	 leur	 sensibilité
liée	 aux	 fonctions	 de	 la	 forêt	 et	 aux
impacts	 du	 changement	 climatique.
L'objectif	est	de	mieux	appréhender	les
modes	 de	 gestion	 pour	 accompagner
les	 propriétaires	 vers	 une	 gestion
durable	 et	 concertée,	 en	 faveur	 de	 la
préservation	 de	 nos	 forêts	 et	 de	 ses
valeurs.	 Estelle	 Winkler*,	 chargée	 de
l'étude,	a	déjà	récolté	une	centaine	de
réponses.	Force	est	de	constater	que	le
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changement	climatique	est	déjà	visible
dans	 nos	 forêts	 et	 qu'une	 partie	 des
propriétaires	 est	 intéressée	 pour	 être
mieux	 informée	 sur	 la	 gestion	 de	 la
forêt.		
*Etudiante	en	Gestion	de	l'Environnement	à	Lyon

Forêt	en	libre	évolution
C’est	 une	 thématique	 forte	 soutenue
par	 Imagine	 :	 laisser	 certaines	 forêts
communales	 partir	 en	 libre	 évolution,
sans	 intervention	 humaine,	 pour
reconstituer	 des	 forêts	 de	 feuillus
denses,	 résilientes,	 qui	 peuvent	 à
nouveau	 assumer	 leurs	 capacités	 à
séquestrer	 du	 carbone,	 protéger	 la
biodiversité	et	réguler	le	cycle	de	l’eau.
Deux	 secteurs	 d’une	 vingtaine
d’hectares	au	 total	ont	été	 identifiés	à
Breitenbach,	un	autre	de	cinq	hectares
à	 Ranrupt.	 Une	 sortie	 sur	 les	 deux
secteurs	 de	 Breitenbach	 (crêtes	 du
Roffling	 et	 hauteurs	 du	 Pelage)	 a	 été
organisée	 le	 18	 juillet	 en	 présence	 de
l’ONF	et	de	la	LPO.

Alimentation	locale
Pendant	 trois	 mois,	 Maxime	 Scaduto*,
stagiaire	 pour	 le	 projet	 Ecoterritoire,	 a
effectué	 une	 étape	 pour	 le	 volet
alimentation.	 L'objectif	 à	 terme	 est	 de
sensibiliser	 les	 habitants	 à	 une
alimentation	 plus	 locale,	 accessible	 et
de	 qualité	 afin	 de	 tendre	 vers	 une
alimentation	 et	 une	 agriculture	 bas
carbone	 sur	 le	 territoire.	 Un	 petit
questionnaire,	en	collaboration	avec	 le
fonds	 de	 dotation	 Imagine,	 vient	 à	 ce
titre	 d'être	 diffusé.	 Des	 actions	 seront
prochainement	 réalisées	 avec	 les
volontaires	 sous	 forme	 d'atelier	 de
cuisine.	
*Etudiant	 en	 Master	 1	 Villes,	 Environnement,
Sociétés	à	Strasbourg

Maraîchage
Le	 maraîchage	 de	 proximité	 est	 un
sujet	 très	présent	dans	 les	discussions
sur	 les	circuits	courts	et	 la	qualité	bio.
La	 possibilité	 d'installer	 un	 maraîcher
par	 commune	 est	 un	 des	 thèmes	 du
projet	Ecovillage,	soutenu	par	Imagine.



Une	 question	 revient	 cependant
souvent	 :	est-il	possible	de	développer
une	activité	de	maraîchage	en	secteur
montagne,	 aux	 sols	 moins	 riches	 et
moins	profonds	et	au	climat	plus	rude	?
Un	 maraîcher	 peut-il	 en	 vivre	 et	 de
quelle	surface	minimale	doit-il	disposer
?
Une	 rencontre	 avec	 Thiebaut
Schaffhauser	 *,	 maraîcher	 depuis	 cinq
ans	à	Munster,	 installé	sur	une	surface
de	40	ares	à	500m	d'altitude,	a	eu	lieu
le	 27	 juillet	 en	 présence	 d'élus	 de
Breitenbach	 et	 de	 Ranrupt	 et	 des
étudiants	 Maxime	 Scaduto,
organisateur	 de	 l'évènement,	 et
d'Estelle	Winkler.
*
https://www.facebook.com/pg/LesJardinsduWiedenthal/po
sts/

Diagnostics	thermiques
Le	 19	 mai,	 des	 particuliers,	 testeurs	 des
premiers	audits	thermiques,	ainsi	que	 les
membres	du	Copil,	ont	été	conviés	à	une
réunion	d'échange	avec	les	professionnels
de	 HS	 France	 et	 Energie	 Consulting.	 Les
retours	 d'expérience	 sont	 positifs	 et
diversifiés,	 de	 quoi	 encourager	 les
démarches	 pour	 un	 confort	 thermique	 à
moindre	 coût.	 Suite	 à	 ce	 succès,	 l'action
sera	 proposée	 prochainement	 sur
l'ensemble	du	territoire.		

Partenariat	avec…

L'Université	de
Strasbourg	

Le	 7	 juin	 s'est	 tenue	 une	 réunion
d'échange	 entre	 élus,	 chefs
d'entreprises	 et	 responsables	 de
Master	 de	 la	 fac	 de	 Géographie	 et
d'Aménagement	 de	 Strasbourg	 sur	 le
projet	Ecoterritoire	et	pour	la	poursuite
des	 travaux	 des	 étudiants,	 dès
septembre	2022.	

. Le	CAUE-Alsace
Dans	 le	cadre	de	 la	convention	établie
entre	 les	 5	 communes	 engagées	 dans
le	projet	Ecoterritoire	et	 le	CAUE*,	des
rencontres	 ont	 lieu	 avec	 les	 habitants
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volontaires	 pour	 des	 conseils	 gratuits
en	 architecture.	 Le	 CAUE	 accompagne
également	 les	 communes	 sur	 les
thématiques	 des	 bâtiments,	 des
espaces	publics	et	particulièrement	sur
le	 devenir	 des	 5	 écoles	 communales
	 qui	 seront	 supprimées	 par	 le	 groupe
scolaire	et	périscolaire	en	construction
à	Maisonsgoutte.
*	Conseil	en	Architecture,	Urbanisme	et	Environnement

La	Trame	Verte	et	Bleue
Le	 5	 juillet,	 les	 élus	 porteurs	 de	 la
Trame	Verte	et	Bleue	autour	du	Champ
du	 Feu	 ont	 rencontré	 les	 financeurs
(Région,	 DREAL)	 et	 les	 partenaires
(LPO,	 Fredon,	 SDEA,	 Imagine)	 pour
faire	un	point	sur	les	différents	projets.
Ce	 fut	 l'occasion	 de	 visiter	 des	 mares
et	 les	 installations	 des	 panneaux
d'informations	 réalisés	 jusque-là	 et	 de
se	 projeter	 sur	 les	 prochaines
opérations.	

Don	

Ce	printemps,	le	PDG	de	HS	France	et	de	Zaegel	Held,	Eric	Trendel,	a



fait	un	don	de	100	000€	à	Imagine	:	c’est	la	1ere		dotation	importante
d’une	 entreprise,	 qui	 va	 permettre	 au	 Fonds	 de	 poursuivre	 son
développement	 et	 de	 construire	 ses	 actions.	 Un	 très	 grand	 merci	 à
Eric	 pour	 cet	 engagement	 et	 son	 plein	 soutien	 à	 la	 transition
écologique.

Retour	sur…

Le	 printemps	 de	 la	 forêt	 du	 21	 et	 22	 Mai	 .	 A	 l'occasion	 de	 la
première	édition	du	printemps	de	la	Forêt	dans	la	Vallée	de	la	Bruche,
Ranrupt	 nous	 a	 invité	 à	 tenir	 un	 stand	 au	 travers	 de	 l'action	 forêt,
exposant	 le	 projet	 Ecoterritoire,	 le	 fonds	 de	 dotation	 Imagine	 et	 la
Trame	Verte	et	Bleue	autour	du	Champ	du	feu.	De	belles	rencontres	et
des	échanges	intéressants.
	
La	 distribution	 des	 Nichoirs	 le	 22	 Juillet	 .	 Dans	 le	 cadre	 de	 la
phase	 3	 de	 la	 Trame	 Verte	 et	 Bleue,	 près	 de	 350	 nichoirs	 ont	 été
commandés	 par	 les	 habitants	 des	 communes	 participantes.	 Ces
nichoirs	fabriqués	en	béton	de	bois,	pour	leur	solidité	assurée	dans	le
temps	 et	 l'aération,	 seront	 les	 nouvelles	 habitations	 de	 nos	 amis	 les
oiseaux	tels	que	 les	rouges-queues	et	 les	mésanges	mais	également
des	 chauves-souris.	 Une	 seconde	 opération	 de	 distribution	 sera
proposée	après	l'été.

Le	 célèbre	 chœur	 lyrique	 dirigé
par	 Catherine	 Bolzinger	 était	 en
résidence	 dans	 la	 vallée	 de	 Villé
grâce	 au	 soutien	 de	 la
Communauté	 de	 Communes	 qui
a	 su	 mobiliser	 le	 partenariat	 de
la	 CeA	 et	 de	 la	 Région.	 Le
spectacle	 créé	 autour	 du	 thème
des	 4	 saisons	 de	 Vivaldi	 a	 été
présenté	 au	 Vivarium	 puis	 le

La	prestation	des	Voix	de
Stras'



chœur	a	partagé	une	magnifique
variation	 de	 chants	 à
Dieffenbach-au-Val	,	à	Albé	avant
de	 conclure	 en	 toute	 beauté
dans	 la	 carrière	 du	 48°Nord	 à
Breitenbach	.

Agenda

La	première	édition	du	Festival	«	Passeurs	de
musique	».	

Le	vendredi	19	août	en	l'église	de	Villé	et	le	samedi	20	août
en	l'église	de	Neuve-Eglise,	deux	concerts	vous	seront	proposés
à	19h	et	21h.	Concert	de	Pauline	Haas	et	Elodie	Haas-Steiblé.
Le	dimanche	21	août	à	19h	en	l'église	de	Lalaye,	Elodie	Haas-
Steiblé,	violon,	et	Thérèse	Bussière-Meyer,	violoncelle,	donneront
un	concert.

Tarif	:	6	€	par	concert.	Sans	réservation.	Caisse	du	soir	à	partir	de	18h.
Le	mercredi	24	août	à	10h30	à	la	Médiathèque	de	Villé
Le	vendredi	26	août	à	19h	en	 l'église	de	Saint-Gilles	à	Saint-
Pierre-Bois/Hohwarth.



Entrée	libre	pour	ces	deux	concerts.
Retrouvez	 la	 programmation	 complète	 du	 festival	 sur	 le	 site
www.ensemblek.fr	

Fonds	de	dotation	IMAGINE
4	place	de	l'Eglise,	67220,	BREITENBACH

www.fondsimagine.org
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